

## Der Bezirk, statistisch vermessen

804

Personen aus dem Bezirk Hartberg-Fürstenfeld wurden 2018 geboren (2017: 838). 2567 Personen siedelten sich an (2017: 2396).

Weniger Geburten als Todesfälle, mehr Frauen als Männer, mehr über 64- als unter 20-Jährige und ein Zuwachs an Unternehmen.

828

Personen aus dem Bezirk Hartberg-Fürstenfeld verstarben im Jahr 2018 (2017: 936). 2378 zogen aus dem Bezirk weg (2017: 2378).

18,7

Prozent der Bevölkerung im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld sind jünger als 20 Jahre. 20,2 Prozent sind 65 Jahre oder älter, 61,1 Prozent liegen dazwischen (Stand 1/2019).

84

Schulen gibt es im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld. Im Schuljahr 2018/2019 wurden diese Schulen von 10.683 Schülern besucht.

1263

Lehrlinge haben im Jahr 2018 (jüngste bekannte Zahl) im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld eine Lehre absolviert. Sie wurden in 432 Betrieben ausgebildet.



2376

Arbeitslose gab es im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld im Jahr 2018 durchschnittlich (2017: 2705). 1302 davon waren Männer, 1074 Frauen.

6356

aktive Mitglieder (Unternehmer) zählt die Wirtschaftskammer Hartberg-Fürstenfeld mit Stand gestern. Zum 31.12.2018 waren es 6133 aktive Mitglieder. Das bedeutet einen Zuwachs von 223 Unternehmen.

2

junge Talente aus dem Bezirk holten im August bei der Berufs-WM WorldSkills in Kazan Gold: Alexander Krutzler (Betonbau) aus Pinggau und Julia Leitgeb (Floristik) aus Ebersdorf.

488

gemeldete, offene Stellen gab es im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld im Jahr 2018 im Schnitt. Auf eine offene Stelle kamen 4,9 Arbeitslose.

### REGIONALREDAKTION HARTBERG

Ressavarstraße 26, 8230 Hartberg. Tel.: (03332) 63 610; Mo. - Do. 8-16 Uhr, Fr. 8-13 Uhr. hartred@kleinezeitung.at;

Redaktion: Daniela Buchegger (DW 75), Harald Hofer (DW 71), Kirin Kohlhauser (DW 81), Jonas Pregartner (DW 82),

Susanne Rauschenbach (DW 78). Sekretariat: Gertrude Reitbauer, Heidemarie Rappold, E-Mail: hartberg@kleinezeitung.at

Werbeberater: Karl Gutmann (DW 72); Abo-Service: (0316) 875 3200; Digitalsupport: 0820 820 101-77.

### MEISTGELESEN IM NETZ

Die Top 3 in der Kleine-App und auf kleinezeitung.at/oststeier:

1 Container brannte. Zum Löschen eines brennenden Müllcontainers musste die Stadtfeuerwehr Hartberg ausrücken. Ein Passant hatte das Feuer entdeckt.

2 Nachruf. Der in Pöllauberg lebende Physiker und Museumsgründer Peter Maria Schuster ist im 81. Lebensjahr verstorben.

3 Morgenshow. „Guten Morgen Österreich“ auf ORF 2 sendet diese Woche live aus dem Joglland.

90.622

Personen leben im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld (+170). Die Bevölkerungsdichte beträgt 74 Einwohner je Quadratkilometer (Stand 1/2019).



86.407

der Personen, die im Bezirk leben, haben die österreichische Staatsbürgerschaft (Stand 1/2019). 4215 Personen (4,7 Prozent) sind Ausländer (+47).

44.959

Männer leben im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld (1/2019).

45.663

Frauen leben im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld (1/2019).

30.437

Gebäude gab es bei der jüngsten Registerzählung im Jahr 2011 in den beiden Altbezirken Hartberg und Fürstenfeld. 27.617 davon sind Wohngebäude.

478

Nächtigungsbetriebe mit 12.113 Betten (Stand 2018) gibt es im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld. 2018 wurden dort 1,5 Millionen Nächtigungen verzeichnet.



FOTOLIA (3)

799

Hauptwohnsitze in den Altbezirken Hartberg und Fürstenfeld verfügten bei der Zählung 2011 über kein WC oder keine Wasserinstallation in der Wohnung.

2,55

Personen leben im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld durchschnittlich in einem Haushalt (Stand 2017). Im Steiermarkschnitt sind es 2,24. In 3440 Haushalten im Bezirk leben fünf oder mehr Personen.

Datenquellen: Landesstatistik Steiermark, WK, AK-Regionalstatistik.

### DAS REGIONALE WETTER



-6° | 8°

### ZAHL DES TAGES

7

Bands traten beim zweiten Benefizkonzert „Steirer helfen Steirern“ in Großsteinbach für den guten Zweck auf (Seite 25).

### WAS HEUTE LOS IST

Einiges los ist am heutigen Silvestertag im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld. Ob Tanz der Ballone in Bad Waltersdorf (16.30 Uhr), Silvesterläufe in Eggen-dorf, Großsteinbach oder Schildbach oder „Silvester im Zirkuszelt“ am Fürstenfelder Hauptplatz (ab 14 Uhr) – hier ist für jeden Geschmack etwas dabei. Das Team des Regionalbüros Hartberg-Fürstenfeld wünscht Ihnen einen guten Rutsch!

### KOMMENTAR



Jonas Pregartner  
jonas.pregartner@kleinezeitung.at

### Was uns die Zahlen sagen

Hätten Sie gewusst, wie viele Menschen im Bezirk Hartberg-Fürstenfeld leben? Die ungefähre Zahl wohl doch. Weniger bekannt ist dann schon, wie viele Personen arbeitslos sind, oder gar, wie viele Schulen oder Gebäude es hier gibt.

Die Zahlen vermessen den Bezirk und stellen für Politiker oder zum Beispiel auch Unternehmer eine Basis für Entscheidungen dar. Spannend ist hier meist der Verlauf der Daten bzw. der Vorjahresvergleich.

Nicht alles wird jährlich erhoben, so etwa die Daten zu den Wohngebäuden. Diese wurden zuletzt bei der Registerzählung 2011 aus den Datenregistern ausgewertet. Bei Zahlen zur Ausstattung der Hauptwohnsitze wäre etwa der aktuelle Stand sehr interessant. Denn dass vor acht Jahren knapp 800 Wohnungen noch nicht über fließendes Wasser oder WC-Anlagen verfügten, macht betroffen. Dies nämlich weist auf einen Zustand hin, der sich meist schwer in Zahlen fassen lässt – Armut.

31. 12.  
Dienstag



LEDERER